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Михаил Котюков ответил на воп�
росы собравшихся и подчерк�

нул, что программу дальнейшего разви�
тия науки еще предстоит обсуждать.

— Будут рассматриваться все воз�
можности для повышения эффективнос�
ти научного труда. Необходимо шире ис�
пользовать интеграцию отдельных акаде�
мических подразделений. Если будут
дельные предложения, поддержим — в
том числе и финансово, — пообещал он.

Директор Лимнологического институ�
та СО РАН академик Михаил Александ
рович Грачев предложил взять за осно�
ву дальнейшего развития пример Бай�
кальского международного центра эко�
логических исследований и поинтересо�
вался, как будет финансироваться экс�
пертиза институтов.

М.М. Котюков отметил, что уже есть
проект постановления об экспертизе, но
ФАНО пока не получило ответа.

Представители медицинского отде�
ления Академии говорили о проблеме
строительства хирургического корпуса
— под него необходимо выделить зем�
лю.

— Наша задача убедить чиновников, что
мы занимается не медицинской помощью,
а научными исследованиями по охране
здоровья населения. Постараемся найти
какую�то удобную конструкцию решения
проблемы. В Новосибирске, например,
нам удалось это сделать. Если в концеп�

ФАНО на берегах Байкала

Галина Киселева
На фото Владимира Короткоручко:

— в ИРиХСО РАН М.М. Котюкова
заинтересовала работа нового рентгеновского

дифрактометра;
— в угодьях Иркутского НИИ

сельского хозяйства;
— на научном стационаре лимнологического

института в поселке Большие Коты состоялось
расширенное заседание рабочей группы по
взаимодействию ФАНО России с молодыми

учеными с участием представителей
подведомственных организаций в СФО;

— групповой портрет участников
рабочей встречи.

14—15 августа состоялась рабочая поездка
руководителя ФАНО России

Михаила Михайловича Котюкова
в Иркутскую область.

В рамках визита в Президиуме Иркутского
научного центра СО РАН

была организована встреча с руководителями
всех подведомственных ФАНО организаций

и представителями правительства
Иркутской области.

Председатель Президиума ИНЦ СО РАН
академик Игорь Вячеславович Бычков
представил направления работающих в

Иркутске институтов. Среди проектов
будущего академик назвал создание

Федерального Байкальского
исследовательского центра, который бы
решал мультидисциплинарные задачи.

Дальнейшее развитие позволило бы
сформировать на Байкале новый
научно�образовательный кампус.

цию научного развития стройка вписыва�
ется, обсуждаем, если нет — передаем
вопрос в регион, — сказал М.М. Котюков.

Ученые�географы задали вопрос о

том, будет ли компенсация за издание
монографий, на обновление и ремонт
экспедиционного транспорта.

— Все средства, которые предус�
мотрены в 2014 году, мы отдадим, —
ответил руководитель ФАНО. — Куда
это пойдет, вы решаете сами. А даль�

ше бюджетное законодательство тре�
бует к 2016 году разработать форма�
лизованную характеристику всех зат�
рат. Мы эту работу начинаем выпол�
нять вместе с институтами и постара�
емся учесть всё.

Представители ФАНО посетили
Институт динамики систем и теории
управления, Лимнологический инсти�

тут, Институт солнечно�земной физи�
ки и Институт геохимии СО РАН, где
ознакомились с работой отдельных ла�
бораторий. В Центре реконструктив�
ной и восстановительной хирургии СО
РАМН М.М. Котюков с коллегами об�
судили вопрос строительства нового

хирургического корпуса. Также они по�
бывали в Центре проблем здоровья и
репродукции человека СО РАМН, а за�
тем отправились на Байкал, где на ста�
ционаре Большие Коты встретились с
молодыми учеными и осмотрели поле�
вые лаборатории.

Подводя итоги визита, академик Быч�
ков отметил, что теперь у руководите�

лей ФАНО будет более четкое представ�
ление о том, какие действия необходимо
предпринимать для развития фундамен�
тальной науки в России и в Иркутске.

— Впереди большая работа по оп�
ределению дальнейших контуров фор�
мирования академического кластера,
— отметил он. — Активно обсуждает�
ся вопрос структуризации институтов.
По результатам встречи готовлю пись�
мо директорам  — будет создана ра�
бочая группа, которой предстоит рас�
сматривать возможные пути дальней�
шего развития фундаментальной на�
уки в Иркутске.
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